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Auf einen Blick

Am 10.11.2020 machten 63 SchŸlerinnen und SchŸler des Leonardo-da-Vinci-Campus gemeinsam in Nauen 
Politik! Nach einem Crashkurs in Kommunalpolitik entwickelten sie aus ihren eigenen Ideen AntrŠge und 
bereiteten sich auf die Diskussionen vor.

ZusŠtzlich wurden sie begleitet von zahlreichen Stadtverordneten, die ihnen mit Rat und Tat zur Seite 
standen. 

In den drei parallel stattÞndenden Fraktionssitzungen in hybrider Form lasen die SchŸlerinnen und SchŸler 
zum ersten Mal die AntrŠge der anderen Fraktionen und nahmen mit Hilfe eines Stadtverordneten Stellung 
zu den AntrŠgen. Anschlie§end kamen alle SchŸlerinnen und SchŸler in einer gro§en Þktiven 
Stadtverordnetenversammlung zur Abschluss-Debatte zusammen.

Fotos von den gemeinsamen Tagen Þnden Sie unter: www.pimpyourtown.de/nauen/

Danke fŸr Pimp Your Town! Nauen - Hybrid 2020!

__________________________________________________________________________________
Politik zum Anfassen e.V. | www.politikzumanfassen.de | (0511) 37 35 36 30 | politik@zumanfassen.de

Hier sind Sie gefragt! 

Den Teilnehmerinnen und Teilnehmern ist
von Anfang an klar, dass bei allem die ãechteÒ Politik das letzte Wort und die

alleinige Entscheidung hat. Aber wir werben dafŸr, sich ernsthaft
die Impulse der SchŸlerinnen und SchŸler anzuschauen und die

Ideen dahinter zu entdecken .

Wenn gewŸnscht, kommen wir gern nach dem Planspiel noch
einmal bei Ihnen vorbei zu einem gemeinsamen ãLaunchPadÒ-Work-

shop. Dort helfen wir, wie die Antragsideen verfeinert werden und 
realisierbarer gemacht werden kšnnen und wie mit einzelnen 

AntrŠgen weiter umgegangen werden kann.

So wird aus einem Projekt  zur politischen Bildung 
ein echtes Beteiligungsprogramm.

mailto:politik@zumanfassen.de
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Nauen           Politik zum Anfassen e.V.                 10. November 2020 
 
Einladung   
 
zur  fiktiven Sitzung der Stadtverordnetenversammlung  im Planspiel Pimp Your Town! 
 Dienstag, 10. November 2020 
 

Tagesordnung: 

I.  Ö F F E N T L I C H E R   T E I L 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung�æund 
Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 

II. A N T R Ä G E 

1. Der Fraktion 7a zu Airsoft     
  
2. Der Fraktion 7b zu Medizinische Versorgung/ Mehr Medikamente     
  
3. Der Fraktion 9,1 zu Ein weiteres Tierheim bauen.      
  
4. Der Fraktion 7a zu Klimaschutz      
  
5. Der Fraktion 7b zu Renovierung des Skate -Parks     
  
6. Der Fraktion 9,1 zu Spielplätze verbessern und Parks freundlicher/sicherer 

gestalten   
  
  
7. Der Fraktion 7a zu Einkaufscenter mit Kino     
  
8. Der Fraktion 7b zu Unverpackt -Laden     
  
9. Der Fraktion 9,1 zu Berufsorientierungsbüro     
  
10. Der Fraktion 7a zu Bessere Buszeiten      
  
11. Der Fraktion 7b zu Mehr Zebrastreifen in Nauen     
  
12. Der Fraktion 9,1 zu Bahnhof renovieren  
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13. Der Fraktion 7a zu Pumptrack Skaterbahn     
  
14. Der Fraktion 7b zu Acarden mit Gamestop und Bar      
  
15. Der Fraktion 9,1 zu E-Scooter in den Straßen Nauens     
  
16. Der Fraktion 7a zu Hallenbad     
  
17. Der Fraktion 7b zu Soziales Jugendzentrum      
  
18. Der Fraktion 9,1 zu Kletterpark      
  

 



 

 
 

�\  TOP 1 
A n t  r  a g der Fraktion 7a in die Sitzung  

der fiktiven  Stadtverordnetenversammlung       
Airsoft           
 
Antrag  
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass eine Ruine oder ein verlassenes 
Gebäude (nicht einsturzgefährdet) zum Airsoft spielen, genutzt werden soll. Man sollte 
Ausrüstung ausleihen können. (Kaution) (ab 12 Jahre) 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
- 
 
 
Begründung  
Weil es eine Aktion für Jugendliche und eine gute Einnahmequelle für die Stadtkasse bietet. 
 
Jamie, Akhira 
 
Abstimmung in der Stadtverordnetenversammlung : 21 Ja | 32 Nein | 7 Enthaltungen || 
Abgelehnt  
 

  
  



 

 
 

�r  TOP 2 
A n t  r  a g der Fraktion 7b in die Sitzung  

der fiktiven  Stadtverordnetenversammlung       
Medizinische Versorgung/ Mehr Medikamente           
 
Antrag  
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass mehr Krankenhäuser, Tierärzte 
und Apotheken gebaut werden sollen, besonders in der Corona- Zeit (auch ein neues 
Krankenhaus oder ein neuer Tierarzt würde schon sehr dolle helfen). 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
- 
 
 
Begründung  
Weil es über 10.000 Corona Infektionen am Tag gibt und weil es auch schon so sehr viele 
Kranke gibt, von einem einfachen Schnupfen über ein gebrochenes Bein bis hin zu einer 
Grippe oder dem Corona Virus. 
 
Jakob, Aslan, Bent 
 
Abstimmung in der Stadtverordnetenversammlung : 6 Ja | 46 Nein | 8 Enthaltungen || 
Abgelehnt  
 

  
  



 

 
 

�/ TOP 3 
A n t  r  a g der Fraktion 9.1 in die Sitzung  

der fiktiven  Stadtverordnetenversammlung       
Ein weiteres Tierheim bauen.           
 
Antrag  
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass ein weiteres Tierheim gebaut 
wird.  
 
Änderungen/ Ergänzungen 
- 
 
 
Begründung  
Ich stelle diesen Antrag, weil ich viele Tiere kenne und sehe, die kein schönes Zuhause haben. 
Sie leiden, werden geschlagen und haben kein Futter&Wassser. Das Thema ist wichtig, weil 
Tiere es auch verdient haben, ein schönes Leben zu haben. 
 
Leonie-Sophie 
 
Abstimmung in der Stadtverordnetenversammlung : 54 Ja | 1 Nein | 5 Enthaltungen || 
Angenommen  
 

  
  



 

 
 

�\  TOP 4 
A n t  r  a g der Fraktion 7a in die Sitzung  

der fiktiven  Stadtverordnetenversammlung       
Klimaschutz           
 
Antrag  
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass mehr Mülleimer platziert und für 
öffentliche Gebäude mehr Solarplatten gebaut werden sollen. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
- 
 
 
Begründung  
Weil das Thema für uns wichtig ist und uns sehr beschäftigt. 
 
Luisa 
 
Abstimmung in der Stadtverordnetenversammlung : Nicht behandelt in der Sitzung 
 

  
  



 

 
 

�r  TOP 5 
A n t  r  a g der Fraktion 7b in die Sitzung  

der fiktiven  Stadtverordnetenversammlung       
Renovierung des Skate-Parks          
 
Antrag  
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass der Skatepark renoviert werden 
soll. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass die Anträge 6 und 8 
zusammengelegt werden und die Renovierung des Skateparks auch den Bau einer 
Pumptrack-Skaterbahn integriert. 
 
 
Begründung  
Da die meisten Kinder, die in Nauen wohnen zum Skatepark gehen, ist er schon ganz schön 
dolle abgenutzt, deswegen wünschen sich die Kinder eine Renovierung des Skateparks. Er 
soll größer und schöner aussehen. Die Kinder wünschen sich auch mehr Attraktionen auf 
dem Skate- Park. 
 
Helen, Dan Nam, Aitanan 
 
Abstimmung in der Stadtverordnetenversammlung : 53 Ja | 0 Nein | 7 Enthaltungen || 
Angenommen  
 

  
  



 

 
 

�/ TOP 6 
A n t  r  a g der Fraktion 9.1 in die Sitzung  

der fiktiven  Stadtverordnetenversammlung       
Spielplätze verbessern und Parks freundlicher/sicherer 
gestalten           
 
Antrag  
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass die Spielsachen auf Spielplätzen 
gereinigt werden und über Nacht weggesperrt werden, damit sie nicht beschmutzt werden. 
Zusätzlich sind Leute, die dort nicht zum Spielen kommen, fernzuhalten. Auch die Parks 
sollen verbessert werden, indem mehr Laternen/ Beleuchtung dazu kommt und dass die 
Bänke gegen neue und freundliche ausgetauscht werden. Außerdem soll eventuell eine 
Videoüberwachung errichtet werden, damit man sich etwas sicherer fühlt und direkt ein 
Video vom Verbrechen entsteht. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
- 
 
 
Begründung  
Weil Kinder einen sicheren und schönen Ort zum Spielen verdienen. Ebenfalls verdienen es 
alle Bürger sich in unserem Park zu erholen und ihre Freizeit zu genießen. Das ist noch nicht 
möglich, da der Park dreckig und gruselig ist. 
 
Vincent, Heda 
 
Abstimmung in der Stadtverordnetenversammlung : Nicht behandelt in der Sitzung 
 

  
  



 

 
 

�\  TOP 7 
A n t  r  a g der Fraktion 7a in die Sitzung  

der fiktiven  Stadtverordnetenversammlung       
Einkaufscenter mit Kino           
 
Antrag  
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass ein Einkaufscenter gebaut 
werden soll, in dem es zusätzlich zu den ganzen Läden ein Kino gibt. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass ein Kino gebaut werden soll. 
 
 
Begründung  
Wir stellen den Antrag, weil wir gerne ein Einkaufscenter haben wollen mit einem Kino. Das 
Thema ist wichtig, weil es wenig Einkaufsmöglichkeiten für Anziehsachen gibt. Das Kino 
würde ein neuer Sammelpunkt für Jugendliche sein. Außerdem müssten wir nicht so weit 
fahren. 
 
Letizia, Leah 
 
Abstimmung in der Stadtverordnetenversammlung : 38 Ja | 11 Nein | 11 Enthaltungen || 
Angenommen  
 

  
  



 

 
 

�r  TOP 8 
A n t  r  a g der Fraktion 7b in die Sitzung  

der fiktiven  Stadtverordnetenversammlung       
Unverpackt -Laden          
 
Antrag  
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass ein Unverpackt-Laden gebaut 
werden soll, wo man sich mit Bechern oder mit anderen Behältern unverpackte Lebensmittel, 
Getränke und Haushaltsartikel holen kann. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
- 
 
 
Begründung  
Dieses Thema ist wichtig, da wir viel zu viel Plastik verwenden, und so unsere Welt 
verschmutzen. Denn wenn wir den Klimawandel stoppen wollen und Nauen dabei ein Teil 
beitragen will, sollte unsere Kommune damit anfangen den Klimawandel aufzuhalten. 
 
Finja, Olivia 
 
Abstimmung in der Stadtverordnetenversammlung : 18 Ja | 31 Nein | 11 Enthaltungen || 
Abgelehnt  
 

  
  



 

 
 

�/ TOP 9 
A n t  r  a g der Fraktion 9.1 in die Sitzung  

der fiktiven  Stadtverordnetenversammlung       
Berufsorientierungsbüro           
 
Antrag  
Die Stadtverordnutenversammlung möge beschließen, dass es Büros gibt, wo Jugendliche & 
Menschen die keine Ahnung haben was sie im Berufsleben machen bzw. erreichen wollen 
hingehen können. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
- 
 
 
Begründung  
Viele Menschen wissen nicht was sie später machen & erreichen wollen. Viele Jugendliche 
sind ahnungslos und wissen garnicht worauf sie hin arbeiten sollen, wenn sie wissen was sie 
später mal machen wollen haben die meisten mehr Motivation. Wenn man eine Ahnung hat 
was man machen will, kann man auch seine spätere Zukunft besser planen. 
 
Lisann, Max 
 
Abstimmung in der Stadtverordnetenversammlung : Nicht behandelt in der Sitzung 
 

  
  



 

 
 

�\  TOP 10  
A n t  r  a g der Fraktion 7a in die Sitzung  

der fiktiven  Stadtverordnetenversammlung       
Bessere Buszeiten          
 
Antrag  
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass Busse öfter kommen und in einer 
höheren Zahl präsent sein sollen. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
- 
 
 
Begründung  
Wenn man kein Auto hat,ist man nicht mobil. 
 
Luisa, Marc 
 
Abstimmung in der Stadtverordnetenversammlung : 50 Ja | 3 Nein | 7 Enthaltungen || 
Angenommen  
 

  
  



 

 
 

�r  TOP 11  
A n t  r  a g der Fraktion 7b in die Sitzung  

der fiktiven  Stadtverordnetenversammlung       
Mehr Zebrastreifen in Nauen           
 
Antrag  
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass mehr Zebrastreifen vor Schulen, 
Kitas und Freizeiteinrichtungen gebaut werden sollen. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
- 
 
 
Begründung  
Immer öfter sieht man Kreuze am Straßenrand oder schlimme Botschaften in den 
Nachrichten. Hoffentlich kann das damit verhindert werden. 
 
Nieke, Vinia 
 
Abstimmung in der Stadtverordnetenversammlung : Nicht behandelt in der Sitzung 
 

  
  



 

 
 

�/ TOP 12  
A n t  r  a g der Fraktion 9.1 in die Sitzung  

der fiktiven  Stadtverordnetenversammlung       
Bahnhof renovieren           
 
Antrag  
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass es am Bahnhof einen Platz geben 
soll in dem sich aufwärmen kann. Außerdem soll es mehr Fahrkartenautomaten geben, die 
Essensautomaten sollen erneuert werden und wir brauchen mehr Aschenbecher für die 
Raucher. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
- 
 
 
Begründung  
Weil wir den Bahnhof täglich nutzen müssen und uns ist das Fehlen dieser Sachen 
aufgefallen. 
 
Maurice 
 
Abstimmung in der Stadtverordnetenversammlung : Nicht behandelt in der Sitzung 
 

  
  



 

 
 

�\  TOP 13  
A n t  r  a g der Fraktion 7a in die Sitzung  

der fiktiven  Stadtverordnetenversammlung       
Pumptrack Skaterbahn           
 
Antrag  
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass ein Pumptrack für Scooter, Bmx 
und Skateboarder in Nauen bei der Skaterbahn gebaut wird. Man kann sich an Eberswalde 
orientieren. Dort gibt es einen coolen Pumptrack. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
siehe Änderung TOP 6 
 
 
Begründung  
Es wird gefordert, die Jugend in Nauen braucht das, weil die Skaterbahn zu klein ist und es 
der einzige Spielplatz in Nauen ist wo Jugendliche raufgehen dürfen. 
 
Robin, Jamie 
 
Abstimmung in der Stadtverordnetenversammlung :  Nicht behandelt in der Sitzung 
 

  
  



 

 
 

�r  TOP 14  
A n t  r  a g der Fraktion 7b in die Sitzung  

der fiktiven  Stadtverordnetenversammlung       
Acarden mit Gamesto p und Bar           
 
Antrag  
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass die Bar nur Alkoholfreie 
Getränke beinhalten soll. Die Spieleautomaten sollten kostenlos sein, weil die Arcaden durch 
das Essen und die Getränke finaziert werden soll. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
- 
 
 
Begründung  
Wir finden, man sollte eine Arcade bauen, weil es in Nauen sehr wenig Freizeitbeschäftigung 
für Jugendliche gibt. Außerdem würde eine Arcade sehr viele Leute anziehen, die nicht aus 
Nauen sind, was der Stadt auch zu gute kommt. Junge und Erwachsene Leute würden die 
Stadt besuchen was den Tourismus ankurbeln würde.Außerdem würden sie jedem 
Jugendlichen in der Stadt einen großen Gefallen tun. 
 
Dylan, Peter, Willem, Joris, Johannis, Kevin, Max, Amir 
 
Abstimmung in der Stadtverordnetenversammlung : Nicht behandelt in der Sitzung 
 

  
  



 

 
 

�/ TOP 15  
A n t  r  a g der Fraktion 9.1 in die Sitzung  

der fiktiven  Stadtverordnetenversammlung       
E-Scooter in den Straßen Nauens          
 
Antrag  
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass in den Straßen Nauens teilweise 
E-Scooter aufgestellt werden. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
- 
 
 
Begründung  
E-Scooter animieren die Leute mal das Auto stehen zu lassen. Sie können dann besser mit 
einem E-Scooter fahren, sind schneller, freier unterwegs und sparen co². 
 
Viktor  
 
Abstimmung in der Stadtverordnetenversammlung : Nicht behandelt in der Sitzung 
 

  
  



 

 
 

�\  TOP 16  
A n t  r  a g der Fraktion 7a in die Sitzung  

der fiktiven  Stadtverordnetenversammlung       
Hallenbad           
 
Antrag  
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen,dass ein Hallenbad mit Spaß�� und 
Sportbecken gebaut werden soll. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
- 
 
 
Begründung  
Wir wünschen uns ein Hallenbad, weil wir im Winter gerne baden möchten. 
 
Lui, Harald 
 
Abstimmung in der Stadtverordnetenversammlung : 11 Ja | 46 Nein | 3 Enthaltungen || 
Abgelehnt  
 

  
  



 

 
 

�r  TOP 17  
A n t  r  a g der Fraktion 7b in die Sitzung  

der fiktiven  Stadtverordnetenversammlung       
Soziales Jugendzentrum          
 
Antrag  
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass ein soziales Jugendzentrum 
eröffnet werden soll. Hier können Kinder mit wenig Geld am Nachmittag hingehen und 
kriegen z.B. Essen und Hausaufgabenhilfe. Sie können sich dort mit Freunden treffen und 
Freizeitaktivitäten ausführen. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
- 
 
 
Begründung  
Weil es viele Kinder gibt, die wenig Geld haben und die Eltern sehr lange für Geld arbeiten 
müssen. Manche Kinder werden auch von den Eltern geschlagen. 
 
Kevin, Joris, Amir, Max 
 
Abstimmung in der Stadtverordnetenversammlung : Nicht behandelt in der Sitzung 
 

  
  



 

 
 

�/ TOP 18  
A n t  r  a g der Fraktion 9.1 in die Sitzung  

der fiktiven  Stadtverordnetenversammlung       
Kletterpark           
 
Antrag  
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass ein Kletterpark als Aktivität und 
Treffpunkt errichtet werden soll. 
 
Änderungen/ Ergänzungen 
- 
 
 
Begründung  
Damit man sich mit Freunden treffen kann und mit Leuten in Kontakt kommt. Ebenfalls kann 
man neue Freundschaften schließen, denn beim klettern knüpft man viele Kontakte. Wir 
würden gerne einen Kletterpark haben, weil man sich sportlich betätigt und neue Personen 
kennenlernt. 
 
Ahmad, Sinje 
 
Abstimmung in der Stadtverordnetenversammlung : Nicht behandelt in der Sitzung 
 

  
 


